

Une idole...qui isole 2

...4^e changement : Le danger de ne pas mesurer nos paroles;

Notre société devient de plus en plus anxieuse et agressive! NB : La production moyenne /jour de textes = 3,6 milliards de mots; un déluge d'informations! *Les scoops, les ragots, les polémiques, les vidéos et messages viraux sur le spot ...* **En grande partie de la « malbouffe pour l'âme »!** Les gourmandises numériques attirent l'œil et sont séduisantes **mais elles n'ont pas de valeurs nutritives!** **Le vacarme numérique nous rend sourd. Au milieu de ce brouhaha, nous devons conserver notre liberté en Christ** en nous tenant à l'écart des assauts des pub et des sages en lignes.

Cependant la connaissance comme la sagesse ne sont jamais donnée en tant que telle. **Il faut les rechercher et les poursuivre.**

(Proverbes 3:13) *Heureux l'homme qui a trouvé la sagesse, Et l'homme qui possède l'intelligence !*

(Psaumes 90:12) *Enseigne-nous à bien compter nos jours, Afin que nous appliquions notre coeur à la sagesse.*

La communication à distance des RS favorise la tendance à devenir dur envers les autres; *Prises de positions brutales, accusations de leaders, intimidation, harcèlement...* une sorte de guerre sans fin et sans amour!

Statistique Canada : Rapport sur les attitudes et comportements en matière de cybersécurité en 2022

<https://www.pensezcybersecurite.gc.ca/fr/ressources/oh-behave-rapport-annuel-2022-attitudes-comportements-cybersecurite>

La presse 3-9-2022 : **57 % des jeunes Québécois ont déjà subi de la cyberintimidation**

22 % sont allés chercher de l'aide et 22 % disent avoir dissimulé la situation à leurs parents! Canada= 11 %

harcèlement ou menaces physiques. (14 %) harcèlement sexuel

Courrier de St-Hyacinthe 2013 : **Cyberintimidation : les mots qui se transforment en maux!** Andrée Décarie spécialiste en sécurité informatique et détection des cyberfraudes: *Au Québec, il y a environ 1 000 suicides par an dont 80 sont liés à la cyberintimidation!*

Les écritures doivent nous guider dans toute nos communications...pas les Réseaux Sociaux!

À notre époque les « troll » pullulent ; qui suscitent les controverses ou lancent des messages haineux. La bible les dit des « calomnieurs », ceux qui font des accusations graves et volontairement mensongères. À ne pas confondre avec la « médisance » qui est de dire du mal de quelqu'un qui est réel mais dans le but de lui nuire. Chers amis, de fausses informations, ou rumeurs peuvent détruire une réputation. Leur but? dénigrer, se moquer, blesser, nuire, ou détruire. C'est très différent de débattre d'idée ou de doctrine en public de façon honnête, réfléchi et respectueuse.

La bible nous dit de considérer le poids de nos paroles. Elles peuvent bénir ou détruire?

(Proverbes 18 :21) *La mort et la vie sont au pouvoir de la langue* (Jacques 3 :6,9) *La langue aussi est un feu ; c'est le monde de l'iniquité...(9) Par elle nous bénissons le Seigneur notre Père, et par elle nous maudissons les hommes faits à l'image de Dieu...*

Avec nos TI, notre langue, ce sont nos pouces! 2 aspect important à considérer ici:

1^e : Avant de poster ou publier, prenons le temps de travailler nos mots. Posons-nous la question : *Vais-je culpabiliser ou soulager? Vais-je stimuler la convoitise ou la prévenir?* Apportons la grâce à ceux qui voudront la saisir (Éphésiens 4 :29) *Qu'il ne sorte de votre bouche aucune parole mauvaise, mais, s'il y a lieu, quelque bonne parole, qui serve à l'édification ...*

2^e : Savoir quand garder le silence. Les tendance de notre époque sont l'hyperactivité et le multitâches et non pas la solitude et la méditation. La sagesse appelle à retenir les mots. (Proverbes 10 :19) *Celui qui parle beaucoup ne manque pas de pécher, Mais celui qui retient ses lèvres est un homme prudent = dire la vérité dans l'amour, pour édifier, bénir ou guérir.*

5^e changement : le danger de se complaire dans les vices secrets!

Journal de Québec 12-12-2018; **On a regardé beaucoup de porno en 2018.**

962 recherches par seconde (33,5 milliards) /1 million d'heures de nouveau contenu=(115 ans pour tout regarder)

/71,6 % par cellulaire! Canada 29% (1/3) des femmes et 71% des hommes.

Académie nationale de médecine en France, janvier 2023 : **Accès à la pornographie chez l'enfant et l'adolescent :**

Dénonce les taux élevés d'exposition accidentelle au contenu du fait de méthodes de marketing forçant l'usage : 36% *détournement de nom de domaine; 26% contactent activement des cibles via des pourriels et 38% des fenêtres automatiques (pop-up). Au final, même en cliquant sur la Touche « non » pour l'accès au site quand la question est posée, on se retrouve sur le site.*

Office national du film du Canada 28-04-2015 **Le commerce du sexe : 10 faits méconnus**

La prostitution au Canada est devenue la 2^e source de revenus du crime organisé après le trafic de drogue? Montréal est considérée comme l'une des premières destinations du tourisme sexuel en Amérique du Nord?

Au Canada, l'âge moyen d'entrée dans la prostitution se situe entre 14 et 15 ans. La traite de personnes à des fins d'exploitation sexuelle est très répandue; 93% des victimes proviennent du Canada. La plupart des victimes sont âgées de 14 à 22 ans!

Film récent à voir sur le sujet : « *Sound of Freedom* » «Le son de la liberté » (tiré d'une histoire vraie)

L'anonymat est le terreau ou prospère le péché et c'est le probablement le mensonge le plus répandu de l'ère numérique.

L'agence canadienne Ashley Madison : Un service en ligne d'abonnement canadien ciblant des gens mariés à la recherche de

relations extra-conjugales anonymes . **En été 2015**; victime d'un piratage informatique et divulgation publique des noms et adresses de messageries = vents de panique, 32 millions d'adultères dévoilés (plusieurs suicides ont suivis)

Conclusion : *La techno laisse croire que nous pouvons nous adonner à des vices anonymes sans que cela porte à conséquences.*

Mais la curiosité a un prix!

1 : **Le TI rend le péché sexuel plus furtif**, un espace où prospérer en toute discrétion. C'est la culture de l'amour sans lendemain. Les sites de rencontres pullulent!

2 : **La pornographie gratuite est plus facile à trouver que la météo**= Le problème est endémique **Un danger sans précédent.**

Pourquoi? Créé une dépendance

Il en coûte la joie et la paix en Christ, et l'acide corrosif de la convoitise ronge nos cœurs et déforme notre identité à l'image de Dieu (Matthieu 5 :27-28) *Vous avez appris qu'il a été dit : Tu ne commettras point d'adultère. 28 Mais moi, je vous dis que quiconque regarde une femme pour la convoiter a déjà commis un adultère avec elle dans son cœur.*

Les ravages de cette curiosité malsaine sont énormes : Cette grande industrie du WEB entretient les vices et tente de détruire l'image de Dieu tout comme l'amour véritable. Elle nous dégrade et comme un miroir, révèle les appétits invisibles et érige des idoles dans notre cœur qui nous coupe de Dieu.

(Matthieu 18 :8-9) *Si ta main (qui fait défiler les images) ou ton pied (qui te dirige dans le lieu caché) sont pour toi une occasion de chute, coupe-les et jette-les loin de toi ; mieux vaut pour toi entrer dans la vie boiteux ou manchot, que d'avoir deux pieds ou deux mains et d'être jeté dans le feu éternel.*

9 Et si ton oeil (qui regarde l'interdit) est pour toi une occasion de chute, arrache-le et jette-le loin de toi ; mieux vaut pour toi entrer dans la vie, n'ayant qu'un oeil, que d'avoir deux yeux et d'être jeté dans le feu de la géhenne.

Chers F&S, devant Dieu il n'y a pas d'anonymat, Dieu nous voit tous!

En vivant pour le visible et en ignorant l'invisible nous illustrons la définition de l'infidélité. La vraie foi vit pour ce qui est invisible et caché. C'est la bataille pour se concentrer sur Dieu! Dans ce combat pour la sanctification nous nous battons sur 2 fronts :

Intérieur du cœur : *trouver la satisfaction en Jésus, le voir agir, l'aimer, le désirer, le servir.* Et **extérieur** : *pour ôter éviter toute pierre d'achoppement. C'est de notre cœur qu'il s'agit* : (Proverbes 4:23) *Garde ton cœur plus que toute autre chose, Car de lui viennent les sources de la vie. Jésus va aussi dire (Matthieu 15:19) Car c'est du cœur que viennent les mauvaises pensées... les adultères, les débauches...*

En conclusion :

Tout chrétiens doit se poser ces questions : *Ais-je le droit de me nourrir de futilités déversées en vrac sur le NET?*

Ais-je le droit de passer des heures à ne consulter que des curiosités?

L'Écriture dit « non »! **Je n'ai pas de temps à tuer...j'ai du temps à racheter.**

Nous ne devrions jamais cesser de revenir à notre identité en Christ! **Ma soif des distractions et des nouvelles curiosités quotidiennes a été crucifié avec Christ.**

Pour ceux et celles qui désirent être libéré de dépendance ; Jésus (Apocalypse 3 :20) *Voici, je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui, je souperai avec lui, et lui avec moi.* Ouvrez-lui votre porte! Dites-lui : *Seigneur entre. J'ai tout gâché! Use de miséricorde envers moi! j'ai tant de choses brisés en moi, répare-moi.*

Pour vous accompagner dans le brisement du cycle de dépendance, notre église a un ministère de relation d'aide un à un, et aussi un ministère de groupe « Renversons les forteresses », la « retraite être libre » ou vous apprenez à comprendre et vaincre cette dépendance. Ne laissez pas la honte ou la peur du jugement vous empêcher de reprendre le terrain que l'ennemi vous a volé et retrouvez votre liberté en Jésus Christ et par Jésus-Christ.

(Rom 13 :12-14 PVV) *...Débarrassons-nous donc de tout ce qui se trafique dans les ténèbres. Saisissons les armes qu'on porte le jour et engageons-nous dans la lutte en pleine lumière...14 Souvenez-vous toujours que vous appartenez au Seigneur Jésus. ...*

Quoi faire pour éviter le piège de ne pas mesurer nos paroles ou encore de se complaire dans les vices secrets?

La prise de conscience est la clé de notre équilibre. C'est quand nous savons limiter son influence sur nos vies que la techno numérique nous est **le plus utile.**

Côté pratique : Quelques limites à considérer :

Désactivez toutes les notifications non essentielles/ La nuit laissez votre TI hors de votre chambre/ Préservez votre temps de prière du matin et vos habitudes de sommeil en désactivant toute notification de l'heure qui précède le coucher. À celle qui suit votre prière matinale (ex 21h – 7h00) /Admettez que **vous répondez beaucoup trop vite** à beaucoup trop de choses qui pourraient attendre. Différez votre réponse à un moment plus opportun/Même si vous devez lire vos courriels sur votre TI, **utilisez des moments dédiés** pour y répondre sur un ordinateur (Ex à 9 et 16h= 2X 30 min)/Lorsque vous mangez en famille et entre amis, laissez votre TI hors de portée/Même chose, famille, amis, église= laissez votre TI dans votre voiture, un tiroir ou éteignez-le simplement/**Offrez une cure de désintoxication à votre vie, réévaluez vos priorités**/Éloignez-vous des médias sociaux, par de fréquents arrêts volontaires, tous les matins par ex./ **Faites un sabbat digital**, un jour hors ligne par semaine et un autre annuel (EX :2 arrêts de 2 semaines par an)

Soyez un modèle pour votre famille: *Donnez le bon exemple en ayant de bonnes habitudes de temps d'écran. Interagissez avec vos enfants par le jeu et avec des livres. C'est meilleur pour leur développement intellectuel et social qu'un écran.*

Placer les appareils dans une aire commune pour vous aider à contrôler le moment et la façon dont votre enfant passe du temps à l'écran. Éteignez les écrans une heure avant le coucher, pour aider à mieux s'endormir. Aussi pendant les repas et à d'autres moments où ils sont inutiles.

Pour préserver notre santé spirituelle

*Recherchons l'approbation ultime de Dieu/Limitons les distractions inutiles et priorisons la lecture et la méditation la Parole de Dieu
Trouvons notre joie en Christ Jésus et soyons transformé à son image /Prenons soin avec grâce et douceur des autres.*

Questions de réflexion :

1. Partagez quelque chose qui vous a marqué dans ce message?
2. *Donnez-leur des jeux et du vin et vous pourrez en faire des agneaux!* Quel rapport avec la technologie intelligente?
3. Comment pouvons-nous acquérir la sagesse?
4. Dans (Matthieu 18 :8-9) qu'est-ce que Jésus veut dire exactement?